

NOTICIAS CABLEGRAFICAS

Francia no admite convenio de paz

El Ministro Briand hace importantes declaraciones

En favor de los aliados

ROMA, 3.—La navegación se ha interrumpido en el río de Oro debido a las averías que ha sufrido el puente.

Ayer telegrafaron de Bucarest que el Rey Fernando desechó las demandas de la oposición para que se formara, urgente, un ministerio nacional considerando que la hora actual es inoportuna para mantener la neutralidad.

La oposición continuará sus esfuerzos para derrocar el gabinete o forzarlo a decidirse a intervenir en favor de los aliados.

GINEBRA, 3.—Debido a la carestía de los víveres en Alemania, los neutrales están saliendo de allí y viniéndose a Suiza.

ESTRASBURGO, 3.—La Neue Zeitung con el título interrogativo «Podremos mantenernos» dice: apenas acabamos de pasar los días del segundo año de la guerra y arreglada ya la cuestión del pan nos encontramos en presencia de otra ansiedad es decir, la carestía de las materias alimenticias de primera necesidad como la carne y la grasa.

Triunfarán nuestros enemigos porque habrán derrotado a Alemania, por hambre?

Los extranjeros huyen ante el avance de los alemanes

AMSTERDAN, 4.—Los franceses avanzan desde Kibala. Los austro-alemanes se preparan para un bombardeo activo de Nish. Howitzers austriacos de los que arrasaron a Przel llegaron a Pisot y se preparan para el bombardeo, despachos para Salonica dicen que los búlgaros avanzando más allá de Veles ocuparon parte de los desfiladeros de Babuna después de una lucha desesperada pero que los serbios aun mantienen la parte principal de los desfiladeros de Perlepe. Los búlgaros no repitieron sus ataques a Krivolak que ocupan los franceses. Desmientese la evacuación de Monastir, los franceses bombardearon un tren de abastecimientos búlgaro entre Xanthi y Dedeagath. Los extranjeros huyen ante el avance de los austro-alemanes verificado en Kralivo. Entre ellos figuran las familias de ingenieros franceses empleados en las minas de cobre de la región de Bord.

Carranza reconocido Presidente de México

WASHINGTON, 4.—El Embajador Británico dice: notifico que Inglaterra y Francia están a punto de reconocer a Carranza.

El estado del Rey de Inglaterra es bueno

LONDRES, 4.—El boletín sobre el estado del rey dice que pasó tan buena noche que aun algo de dolor, pero que la condición general ha mejorado pues ahora puede tomar alimentos sólidos. Se dice que los ingleses en el mar del norte capturaron un super-submarino alemán modernísimo haciendo prisionera a la tripulación.

El bombardeo causa importantes destrucciones

ATENAS, 4.—Cuatro torpederos de los aliados bombardearon ayer durante dos horas a Tehisme destruyendo las fortalezas Turcas, los edificios de la aduana, la residencia del Gobierno, el cuartel viejo y gran parte del barrio Turco.

Villa sitiado y acosado par fuerza de caballería

DOUGLAS, 4.—El mayor Luis Block ayudante del General Calles anuncia que diez mil de caballería con diez ametralladoras y algunos cañones de montaña y diez mil

infantes se enviarán inmediatamente a acosar a las columnas de Villa que se mueven hacia el sudeste.

LONDRES, 3.—Asquith, anuncia el nombramiento de Sir Frederick Edward Smith como sucesor de Carson en la fiscalía general.

PARIS, 3.—El Ministro Briand leyó en la Cámara la declaración siguiente, la cual no deja duda en el ánimo de los diputados de que el Gobierno organiza la población y recursos de la nación con el mayor cuidado para el único objeto de ayudar al ejército en su tarea de expulsar a los alemanes de Francia y Bélgica y recuperar Alsacia y Lorena, dijo: así Francia no firmará ningún convenio de paz sino hasta que ésta se haya restablecido por el derecho de la victoria y hasta que se hayan obtenido todas las garantías de que será duradero; nos encontramos en guerra, y la hora actual es para la acción y hacia la acción deben tender todos los esfuerzos del Gobierno siendo su deber esencial utilizar todas las fuerzas vitales de la nación para la guerra y combinar, asociar con este objeto todos los servicios públicos, solamente por medio

de una estrecha e incesante cooperación se podrá obtener la victoria. Todos deben cumplir con su deber, pues una vez establecidas las responsabilidades, castigaremos toda falta de cumplimiento. Ese es el programa del nuevo gobierno, que a imagen de la Nación debe formar la más completa unión frente al enemigo. Francia nunca tuvo un ejército más digno de la victoria.

El Gobierno ayudado por el parlamento debe suministrar todos los medios a esos héroes que saludamos llenos de emoción de orgullo. Cada día la bravura de nuestros soldados y Jefes, unidos en mutua confianza y abnegación a la patria agregan una gloria más a Francia, hasta que el fin que nos asegura su valor se obtenga peleando llenos de confianza en el mando del jefe que los conduce compartamos su serenidad y su fe en el triunfo final. Con este ejército y este jefe y con una marina que le presta tan eficaz apoyo, toda esperanza es permitida y el país seguro del resultado de la guerra seguirá su desarrollo con serenidad y calma imperturbable. Este alto ejemplo de la conducta nacional evidenciada durante 15 meses obliga al

Gobno. a tomar en consideración el asunto de la censura que debe recibir la relación que se busca desde hace algún tiempo y que hace posible la actitud de la prensa cuyo interés es en de la defensa nacional.

Ella misma pidió la fiscalización, la colaboración de la prensa encontrará su aplicación en las leyes necesarias para la reconciliación contra la libertad y la autoridad derribamos de nuestro poder de vuestra confianza y de la opinión nacional e invitamos vuestra cooperación; conocimos vuestra decidida intención de secundar la acción del Gobierno y por su parte está dispuesto a cumplir con todo su deber y asumir toda su responsabilidad; desea particularmente facilitar nuestra supervigilancia sobre sus actos y aprovechar a toda ocasión para instruirnos, comunicándonos por medio de la colaboración regular de vuestras comisiones, o directamente a vos todos los informes a que tenéis derecho, con la unión del Parlamento y Gobierno de la nación proseguiremos la guerra hasta terminarla, con la victoria sacaremos al enemigo de todos los territorios invadidos, tanto de aquellos que han sufrido

de la invasión por algunos meses, como los que han sufrido por muchos años. Francia nunca perturbó la paz y resistiendo a todas las provocaciones, hizo todo lo posible para mantenerla, pero una agresión premeditada que ningún sofisma podrá jamás justificar, le impuso la guerra y ella la aceptó, y ahora no cesará sino hasta que el enemigo haya sido dominado hasta que el derecho haya sido establecido por medio de la victoria y la haya obtenido toda garantía de que la paz será duradera.

Hasta entonces Francia, la primera que con este fin lanzan los aliados por medio de su opinión estrecha, cuyos lazos se estrechan más cada día y se han estrechado más por la adhesión del Japón al pacto de 15 de noviembre de 1914.

Apreciamos en mucho la complicación por la cual los esfuerzos han constituido y deben constituirlo, un apunador más apto para la ejecución por muy difícil que se establezcan los cambios en campos distintos hemos resuelto realizarla por medio de un contacto más fijo y frecuente los viajes de Jofre a Italia e Inglaterra, las recepciones que se hicieron, las decisiones a que llegó entre los Estados mayores ha permitido arreglar un concierto más completo para la acción en el presente y en el futuro.

Contestando a la súplica de los serbios, Francia voló inmediatamente en su auxilio. Estamos completamente de acuerdo con el gobierno británico respecto de las operaciones en los Balkanes, Francia y sus aliados nunca abandonarán a la heroica nación cuya resistencia está llenando de admiración al mundo. La actual empresa de Alemania en los Balkanes es una prueba del fracaso de sus esfuerzos en el teatro principal de las hostilidades. Es porque su ofensiva se rompió en los frentes en Francia y Rusia que intenta una desviación, tratando de este modo mantener en suspenso la opinión del mundo ante la cual comienza a revelar señales de debilidad bajo la apariencia de poder. Después de tantos meses de frenética propaganda sus esperanzas se hacen pedazos. Las potencias centrales podrían aplazar la derrota, pero no evitarla. Estamos resueltos a continuar hasta el fin, nuestros enemigos, no deben contar ni con cansancio ni debilidad de nuestra parte. Después de haber empezado nuestra tarea nos proponemos continuarla por muy árdua que sea hasta su desenlace necesario. Tenemos la voluntad de vencer y al fin venceremos.

PARRAFITOS

Los periódicos amarillos niegan a pié juntillas que el Doctor Darán ha ya dejado la jefatura de su Partido, para que le suceda don Cleto.

Pero don Gerardo Lara, ex-Gobernador de Limón y duranista en la última campaña electoral, nos dice claro, clarito, que el Doctor Darán no sabe nada de su Partido y que don Cleto es el verdadero jefe. Y como don Gerardo Lara nunca ha sido cletista ni comulga con los procedimientos de don Cleto, como persona decente se retira del cletismo.

En resumen, que don Gerardo le descubre los pies al muerto ese, y sale huyendo de la peste.

Lo sentimos por los periódicos amarillos que se han quedado en el petate.

Pero ya sabemos... Ahora dirán que don Gerardo Lara es un calumniador como «El Imparcial», como «La Patria», como los viejos republicanos. Porque don Gerardo, para honra suya, fué de La Unión Republicana.

Razón tiene «La República»: los duranistas no duran en el cletismo, y como no duran no son duranistas del nuevo duranismo.

En Cartago también se les

quemó el sancocho. Los duranistas decentes no comulgan con el cletismo ni con las alianzas civilistas. Allí no quieren que don Rafael les recuerde la vergüenza.

Bien por las personas decentes!

La verdad, siempre la verdad, se les escapa a los señores de «La República», por las rendijas de su hipocresía.

A veces sueltan verdades tan grandes como un templo o como estas que tomamos de «La República» de ayer.

«No concluyan de corrompernos, que bastantes abyectos somos».

Ya lo ven, Y después dicen que los injuriamos, cuando ellos mismos meten la cabeza en el caldo de la realidad.

Nadie está concluyendo de corromperlos. Esa era una obra completamente concluida, que no requería ningún retoque.

«No concluyan de corrompernos—dicen los señores de «La República»—que bastantes abyectos somos».

La tapa de la franqueza!

De la sección de charadas y geroglíficos editoriales de uno de los tres sabios nigromantes de «La República».

tomamos el siguiente logogrifo.

«La similitud de este caso histórico con el histórico caso que estamos presenciando los costarricenses, del 28 de abril de 1914 a esta parte, es algo que turba el espíritu y convida a meditar en las metamorfosis de la metempsicosis o trasmigración oriental, o en las reencarnaciones de la moderno teosofía.»

Las metamorfosis de la metempsicosis!
Kyrie Eleison!

Don Zenón Castro R., a la vista!

Y bien? Pues que don Zenón, de quien puede decirse parodiando a Darío: «este don Zenón de las barbas de chibo», nos devuelve un periódico que le dejaron en su casa, con esta leyenda: ¡Nolo! ¡vade de retro, impudeus! Hay una firma que dice: Zenón Castro R.

Ante esa inscripción en solfa, nos hemos quedado perplejos, echando de nosotros contra esta instrucción de hoy que no enseña el latín en nuestros colegios.

Qué querría decirnos don Zenoncito, pensamos, con esa sentencia?

Sin embargo hemos traducido, quién sabe si malamente, de esta manera: «Voy de diestro, impunemente», y con la gente que va así no quere-

mos nada nosotros.

Bueno, don Zenoncito, quedamos notificaditos de que no quiere leer nuestro periodiquito, pero no nos vuelva a hablar en latín porque le contestaremos en griego, y entonces peor para Ud.

Despacho de Correos Interior

Los martes y viernes, a las 10 a. m., se despacha la correspondencia para Santa María, San Marcos, Los Frailes, San Juan de Tobosi, Corralillo, San Cristóbal y San Miguel de Desamparados.

Los lunes y jueves a las 7 y 30 a. m., sale la correspondencia para Filadelfia, Nicoya, Liberia y Sardinal.

Los martes y viernes a las 7.30 a. m. se despacha la correspondencia para Bagaces, Cañas, Liberia, Miramar y Montezuma.

Para Escasú, Santa Ana y Pacaca, todos los días a las 9.30 a. m. a excepción de los domingos.

Exterior

El sábado se despachará la correspondencia para Europa y Estados Unidos, vía Boston.

Los lunes para Europa y Estados Unidos, vía New Orleans.

Los domingos para Sud América y Panamá.

Palabras vanas y amargas verdades

No por nuestro propio deseo; sin ánimo de desviar esta campaña de su principal objetivo, retrayéndola a la discusión de las personas que figuraron en la última contienda electoral como candidatos a la Presidencia de la República, si no obligados por conceptos recientes, suscritos por el Dr. don Carlos Durán y publicados en *La Información* del cuatro del corriente, y por nuestro natural deseo de que resplandezca la verdad, vamos a considerar algunas de las falsedades con que se quiere encubrir ese rencor satánico, reconcentrado y enfermizo, que guardan a nuestro ilustre jefe Licenciado don Máximo Fernández, los soberbios y grandes de nuestra autocracia de cartón, ya caídos en el vacío de su impotencia para no levantarse jamás.

Todos los que algún conocimiento tienen de nuestros hombres públicos, los que han observado su actuación en la vida política o intelectual del país, abrigan como un aforismo el concepto de que el Doctor Durán, excandidato de nuestros sabios estadistas y de nuestros grandes intelectuales, siendo unas de las primeras cuchillas de la cirugía nacional, un paciente investigador de la anquilostomiasis y un buen dispensador de recetas, salido de su esfera y llevado al campo de las investigaciones políticas y sociales, tropieza cada vez que se junta con dos palabras y se detiene perplejo como en frente de una montaña, cada vez que se encuentra en frente de alguna idea.

Razón por la cual, cuando apareció su artículo de *La Información*, lo que más movía la curiosidad pública y los públicos comentarios, era la investigación de la paternidad del desaguado: Quién atribuyéndoselo a don Cleto, jefe actual efectivo de los rescoldos del duranismo, quien con más certeza poniéndole esa flor en el ojal a Alejandro Alvarado, y hubo chuscos que dijeran que tenía retoques del autor de La Nota Rápida y pinceladas de don Víctor Guardia.

La firma del Doctor Durán si fué universalmente reconocida.

Por esta razón, el Licdo. Dn. Máximo Fernández, objeto principal del consabido artículo, tendrá que ser indulgente con quien, antes y ahora, solo ha sido un instrumento de quienes, por único norte en la política nacional, tienen un rencor profundo contra el caudillo que lentamente los ha ido despojando de todas sus grangerías y de un poder ilícitamente conquistado.

Pero, como quiera que sea, el Doctor Durán suscribe el relacionado artículo, y dada su posición en la política nacional, no debemos dejarlo pasar sin un ligero comentario.

El Doctor Durán, intenta demostrar que ha habido pureza en sus intenciones de Jefe de Partido, que eran ideas patrióticas y no móviles egoístas ni rencores ruines, los que lo movían en su gestión política, y que habiendo hecho una campaña de acusaciones contra don Máximo Fernández, nunca hubiera tranzado con él para llevarlo a la Presidencia de la República.

Para sentar estas afirmaciones, vuelve a recurrir el doctor Durán, las falsedades, invenciones y calumnias que se amontonaron en agitación febril en la campaña pasada contra el Lic. don Máximo Fernández.

«No se crea,—dice el señor Durán,—que abrigo odiosidad o rencor personal contra don Máximo, pero he militado siempre en los partidos adversos a su causa y con mi nombre a la cabeza terminaba entonces un movimiento formidable de propaganda contra el Partido Republicano. Como no eran palabras vanas, sino razones las que justificaban nuestra actitud, como aunque parece desconocerlo el ex-Presidente Jiménez, el Partido Unión Nacional se fundó para mantener en el país principios de libertad, de orden, de no intervención en la política de naciones vecinas, de autonomía en cuestiones económicas, mediante la cuerda administración de los fondos públicos, la aceptación del nombre del Lic. Fernández habría sido por nuestra parte juzgada como claudicación imperdonable, y, lo que es peor, antipatriótica».

Palabras, vanas son esas y no razones. Vanas palabras que los hechos desmienten y en que la ausencia de sinceridad y de verdad resplandece.

El amor del Doctor Durán a la libertad, a la no intervención en la política de naciones vecinas y a la autonomía en cuestiones económicas, no concuerda en manera alguna con sus antecedentes.

El Doctor Durán fué cletista de los más afe-

rrados y llegó a la Primera Designatura, después de la farsa electoral que remató con la prisión y destierro de los candidatos de la Unión Republicana y con elecciones verificadas bajo el imperio de las garantías individuales suspendidas. En la administración González Víquez, se iniciaron y sancionaron los tratados de Washington, que metieron a Costa Rica, oficialmente, en una política de intervención con el resto de Centro América, que rompió con nuestras tradiciones.

La independencia económica del país no fué entonces cuando estuvo más garantizada, pues, a no haber sido por una resistencia obstinada y patriótica del Congreso, se realiza el contrato de de arrendamiento de la deuda exterior, con el National City Bank, que ponía nuestras finanzas, llegado el caso, en manos de un interventor nombrado por el Ministro del Tesoro de Washington.

Quien figuró como uno de los factores principales de aquel orden de cosas de triste memoria, era realmente un amante de la libertad y de la autonomía económica y de la no intervención centroamericana?

Pero es más. El doctor Durán fué también designado a la Presidencia de la República durante la Administración de don Rafael Yglesias, y en el pacto que firmó con él en noviembre de 1913, para sangrienta ironía del Gobierno del Licdo. Jiménez, que incubó y sostuvo su candidatura, aceptó la posibilidad de que el señor Yglesias llegara al Poder en el actual periodo.

¿Era el señor Yglesias un garante de las libertades públicas, de la libertad económica y de la no intervención en la política centroamericana?

La historia, con la elocuente verdad de los hechos, dice redondamente que no.

La libertad, ya todos sabemos el horrible cautiverio que sufrió durante las dos administraciones del señor Yglesias.

La no intervención en Centro América, fué precisamente rota por el Sr. Yglesias,—la única vez acaso, durante muchísimo tiempo en Costa Rica,—llevando la revolución a Nicaragua y poniendo al país al borde de una guerra, cuyo solo intento costó dos millones de colones.

La independencia económica del país, fué cuando estuvo más contrahecha y amenazada, por las vinculaciones, hasta de familia del señor Yglesias con Mr. Kith y Mr. Lynn, que bien caras ha pagado Costa Rica.

Fué pues un amante de la libertad electoral, de la independencia económica del país y de la no intervención en la política Centro Americana, quien figuró como designado a la Presidencia del Sr. Yglesias y aceptó la posibilidad de una nueva Presidencia de este ex-Gobernante?

Con más simpatías hacia el Doctor Durán, que nosotros, contesta el Licenciado don Ricardo Jiménez, en *La Información* de ayer.

«Se agravia el Dr. —dice D. Ricardo—porque yo atribuya sus procederes y los de su partido a móviles en que no entre el más puro patriotismo. La política, por desgracia, es muy distinta, las más de las veces. El 7 de diciembre de 1913, los duranistas votaban sin saber si lo hacían para el Doctor o para don Rafael. No les importaba mucho la diferencia. Sus prohombres habían cantado las excelencias de mandatario del señor Yglesias. El Doctor o don Rafael, tanto monta, con tal de que no sea don Máximo».

Ya se ve, como son vanas palabras y no buenas razones las que sirven al señor Durán para justificar ese rencor irreconciliable que su camarilla de sabios fracasados, le ha inoculado contra el Partido Republicano y su jefe don Máximo Fernández.

El Licenciado Fernández en todas las etapas de su vida sólo dió pruebas de su amor a las libertades públicas. Cuando el Doctor Durán recibía honores y designaturas de Gobiernos de fuerza, el Licenciado Fernández luchaba como un soldado valeroso y sufría persecuciones y destierros.

En la campaña pasada se dijo que el Lic. Fernández tenía vinculaciones con Mr. Keith, por cuanto sirvió de agente financiero del Gobierno del señor Jiménez, para el arreglo de la deuda exterior. Pero aquellas acusaciones fueron siempre desmentidas por el señor Fernández, y nunca citaron hechos ni pudieron probar lo que era una arma de combate calumniosa, salida de la inventiva diabólica de los farsantes.

La intervención del señor Fernández en la política de Centro América, no tenía más apoyo que el de buenas relaciones con el General Zelaya,

entonces ya caído para siempre de la Presidencia de Nicaragua.

Vanas palabras y rencor personal, insinceridad y falta de verdad, hay en las acusaciones del señor Durán contra el Lic. don Máximo Fernández y el Partido Republicano.

Pero así y todo, debemos ser indulgentes con ellos, ya que en los momentos de agonía hicieron una consagración de los derechos de las grandes mayorías republicanas y de la intrínseca bondad de sus hombres, en la persona del Licdo. don Alfredo González Flores, piedra angular del republicanismo herediano y personalidad bien templada en el calor de nuestras ideas y al fragor de nuestras luchas, porque el Licdo. Fernández y el Partido Republicano—como la historia de su actuación política lo atestigua—siempre fueron entidades doctrinarias y no personalistas, que buscaron la victoria de su bandera, ya flameara esta en el ostracismo en manos de don Tobías Zúñiga Castro, ya la enarbolara don Ricardo Jiménez en lo alto del capitolio, ya la lleve el Licdo. don Alfredo González, en lucha de asperezas y dificultades, entre la grotesca gritería de la hambrienta trailla que alimentaron los dioses caídos.

Sociales y Personales

Antier salió para Puntarenas, lugar de su residencia, el cumplido caballero y correligionario nuestro, don Reinaldo Jiménez.

El Doctor don Constantino Herdocia, regresó de su viaje a Limón.

**

Con pena consignamos la noticia de que doña Elena Flores de Oreamuno, se halla bastante grave. Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

**

El señor don Manuel de Jesús Jiménez, trasladó su residencia a esta capital, por motivos de su salud, algo quebrantada.

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

**

ACTUALIDAD POLITICA

El Dr. don José María Peralta ex-Gobernador de Cartago y jefe prominente del duranismo "combatirá en las filas opuestas" la fusión con el civilismo

Importantes declaraciones - Sigue el desbande.

Cartago, 5 de noviembre de 1915.

Sr. Director de «La Información».

Suplico a usted rectificar la «Nota Política» en lo que a mí se refiere, que corre inserta en su periódico con fecha 2 de los corrientes: no la había leído, hasta hoy, que un amigo me la ha hecho conocer.

He sido, soy y seré anticivilista y claudicar en mis ideas sería seguir en pos de la tracción duranista que se ha echado en brazos del civilismo, en LA NUEVA fusión civilista-duranista; dígola nueva, porque todos sabemos lo que valió para el partido civil el primer pacto que con él celebró el duranismo, para aceptar el cual, no tuvimos en cuenta el cariño al Jefe y a la disciplina, sino la certeza matemática del triunfo, puesto que éste consistía en el mayor número de votos que uno de los partidos contratantes obtuviera en los comicios; y el duranismo tenía en cartera, en cómputos castigados al máximo, la evi-

dencia del triunfo. Y quien ha olvidado la traición del civilismo? No sería posible nunca pactar en condiciones iguales, ni parecidas siquiera, y el nuevo pacto con el civilismo no tiene más que desventajas para el elemento anticivilista del duranismo muy principalmente la de «la claudicación de principios» que se dice en la citada nota, fué la razón que tuve para no aceptar la candidatura a diputado que se me ofreció.

Conceptuando, como conceptué, el mayor de los males para Costa Rica en el regreso al poder del partido civil, con toda convicción y con todo entusiasmo, combatiré siempre en las filas opuestas, puesto que permanecer neutral es, evidentemente, prestar alas y fuerzas a la causa que envuelve el mayor peligro para los intereses nacionales.

Declaro, pues, que si no acepté la candidatura ofrecida, fué simplemente por motivos ajenos a la política.

De usted, atento y S. S.

JOSÉ M. PERALTA

Felicitación

Mañana tendrá lugar una fiesta familiar en la casa de habitación de nuestro buen amigo don Antonio Montea- legre con motivo de la celebración de su onomástico, para la que fuimos atentamente invitados.

La redacción de LA PATRIA le felicita en este día, deseando que la Fortuna acompañe siempre a este viejo luchador que supo conquistar en este país hondas simpatías.

**

Vaya también nuestro saludo para el infatigable Administrador de este diario don Antonio Font, quien también celebra su día en el de mañana.

Que la dicha reine siempre en su hogar, rodeado de su amantísima familia, son los deseos de sus compañeros y amigos de redacción.

La fiesta literaria de antenoche en Heredia

Antenoche en el Teatro Oller, tuvo verificativo una tenida literaria, dedicada a las triunfadoras en el Certamen de Belleza del Libro Azul.

Fué una fiesta a la que asistió gran parte de la sociedad herediaña, y a la cual dieron realce jóvenes, señoras y señoritas de la Ciudad de las Flores, haciendo gala de sus aptitudes artísticas.

Asistió la mayor parte de las triunfadoras, primorosamente trajeadas, formando un bellissimo conjunto de gracia y de belleza. Ellas son las señoritas Angélica Dobles Segreda, Matilde Sáenz Cordeiro, Adela Rosabal y María

del Rosario Gallegos, quienes tomaron un palco preparado especialmente para ellas.

La orquesta estuvo a cargo de doña Julia de Moya, quien tocó el piano, don Jorge Sáenz, violín; don Leonardo Soto, violoncello; don Luis Fioravanti, contrabajo.

Hay que confesar que la orquesta llenó a satisfacción sus números, que recibieron los aplausos de la concurrencia.

Abrió la tenida don Asdrúbal Villalobos, con frase galana y conceptuosa, y recitó luego unas composiciones suyas, entre ellas una muy hermosa dedicada a la Reina de la Fiesta. También recitaron don Hernán Zamora Elís, don Efraín Sáenz, unos versos de don Luis R. Flores, y don Luis Dobles.

El joven don Jorge Sáenz tocó un solo de violín, acompañado por su señora madre, doña Elisa de Sáenz, número este que encontró muy buena acogida.

Tenemos que lamentar que no asistieran todas las triunfadoras, sobre todo habiendo sido ofrecida esta fiesta tan galantemente por los jóvenes organizadores.

NOVIEMBRE

6

Sábado

San Severo, obispo

7

Domingo

San Antonio, mártir

Suscríbese a LA PATRIA

Medallas para los sicarios

«En el vecino pueblo de Guadalupe, se está llevando a cabo una suscripción para comprar una hermosa medalla que será obsequiada al valiente hijo de aquel lugar, SALVADOR GUTIÉRREZ, como prueba de cariñosa admiración de sus coterráneos, por haber sufrido con valor y entereza los ultrajes de que lo ha hecho objeto el actual Gobierno.»

(De «La República» de esta fecha).

No adivinamos hasta dónde pueda llegar, de tumbo en tumbo, la ola de la infamia, en esta marejada de odios que ha desencadenado una oposición sin ideal y sin bandera en contra de los elementos republicanos; no sabemos qué quedará libre del lodo de esa campaña de difamación al final de la jornada, pero creemos que, por indecente y rufinesca que sea, quedará flotando sobre ella, dentro de un mes, como banderín de aprobio, el parralillo ese que trata de la medalla a Salvador Gutiérrez, por el cinismo a que responde y por la ironía sangrienta que refleja.

Una medalla para Salvador Gutiérrez! Bien; pero pero que sean justos esos impotentes difamadores, y manden a acuñar muchas medallas para adornar el pecho de todos los Salvadores Gutiérrez de ese partido que, como hoy no tiene monedas porque se cerró a sus desmanes la Hacienda Pública, reparte medallas, que bien pueden servir para los Martes... políticos, sobre los pechos de los mendigos populares.

Si; medallas para todos, que bien se las merecen; pues que si en este pobre diablo elevado al rango de hombre del día, premian valor y entereza, que nunca conocieron los asaltantes a los hogares pacíficos y a los ciudadanos indefensos en las calles públicas, tendrán que premiar, en la mayor de sus cabecillas, el valor puesto a prueba en el asalto a las libertades públicas, y la entereza con que hoy soportan el repudio de la conciencia popular.

Medallas para todos lo que así se han distinguido en las luchas de la opresión y del escarnio a la voluntad nacional; medallas para todos, como distintivo de los ciudadanos espurios, acuñadas, en proporción igual, con estos dos metales en liga: su insolencia pasada y su desprestigio actual, con esta hermosa inscripción: *los conculcadores de ayer a los farsantes de hoy*, y que las luzcan como flor que una temprana posteridad prenda a su ojal.

Cómo indigna, en verdad, la falacia de esta gente que ya no sólo disculpan sus errores y sus crímenes, sino que intentan premiarlos con una medalla sobre el pecho de sus sicarios, ya que hemos de creer que todos los victimarios tendrán una medalla en esta hora de supremas justificaciones, como premio a sus ferocidades.

Pero no debían comenzar por este; que es probablemente uno de los que menos méritos tenga conquistados, sino por los que llevan sobre sus espaldas el peso horrible de muchas iniquidades. Las carnicerías de Sto. Domingo y de Grecia merecen una medalla; otra, la expedición a la frontera; otra, las siete suspensiones de garantías; y por las grietas de sus tumbas salen y se incorporan en estas horas trágicas a fuerza de ironías, las sombras de los Menas y los Chacón y los López, a pedir una medalla para sus verdugos.

Merece una medalla la cobarde imposición de un gobierno de dilapidadores, mientras la bandera del decoro flameaba en el destierro en manos de los representantes de la simpatía popular; merecen una medalla los que, rompiendo la atávica virtud de nuestro aislamiento de libertad, nos ataron a Washington con pactos que estorban nuestra completa soberanía; otra, las hipócritas declaraciones de los que han colaborado en todos los atentados a nuestras libertades, y luego—nuevos Pilatos—se lavan las manos, sin comprender que se las están lavando en la sangre de las víctimas inmoladas por la cobarde adhesión que el tirano y el liberticida encontraron siempre en ellos.

Medallas para cada uno de ellos, que si las riquezas que el Poder les dejara no alcanzan para todas, pueden echar mano del millón de que nos hablaba en su mensaje el Presidente Esquivel, de la argolla que los ataba y que ha roto el Partido Republicano, y de las balas y los puñales que asaltan en las pantomimas al ex-Presidentes Yglesias.

Pero que no se quede ninguno sin medalla, pues que así, con ella, y armados del bastón de un arrepentimiento, bien pueden ensayar otra campaña ante el pueblo, pero campaña de mendicidad populachera que no encontrará más que puertas que entorna el desprecio, y corazones cerrados a una compasión que sería antipatriótica. MARIO

LA FOSA COMUN

El Partido Duranista ha sentido una grave convulsión. Ya no es el mismo.

Con el traspasso que hicieron entregándole al Cletismo la Comandancia en Jefe, el núcleo de honrados simpatizadores que acompañaban al Doctor, se cubre de riguroso luto.

«Ha llegado el momento decisivo—dicen los más caracterizados—y debemos elegir nuevos rumbos.»

«No es don Cleto el hombre que ha de guiarnos—repite Vargas Calvo—porque vivimos en la convicción plena de que su influencia es nula ante el pueblo de Costa Rica, señalándole en la Historia como el autor del desconcierto económico, cuyas fatales consecuencias palpamos en estos momentos.»

Varguitas apesar de su idiosincracia, ha dicho una verdad de a folio. Quizá la única de su repertorio político.

El Doctor Durán columbró el grave riesgo que corría en esta campaña electoral, y previno al misterioso personaje, como desfacedor de entuertos, para que asumiera la responsabilidad de la derrota, poniéndole frente a frente de esa masa enorme llamada «Partido Republicano».

El duranismo con este golpe, se desbanda y muere. Las consecuencias las palpamos ya, con la separación de dignos partidarios del Doctor.

El duranismo, rodó desde la cumbre de sus esperanzas al fondo del negro abismo sin dejar estela.

El círculo de don Cleto, no puede subsistir en Costa Rica porque carece de abnegación propia, y siempre fué enemigo declarado de la verdadera democracia.

Notas políticas de Pacaca

Los republicanos de este lugar nos encontramos como se encuentra hoy día, todo republicano honrado que ama a nuestra querida Costa Rica: nos encontramos al frente de las trincheras para trabajar por el bienestar de nuestra patria. Hoy, ya no son aquellos tiempos pasados que nos amedrentaban con las cárceles y con los calabozos, nada más por el motivo de no simpatizar con las doctrinas de bandos políticos que no tenían, ni tienen principios democráticos, como las tiene el partido republicano hace más de 20 años estampadas en su programa.

Aquí en nuestro pueblo no existe el círculo de hace 2 años, confirmado con el nombre «mancha brava» dirigida por el jefe del duranismo señor López, y ex Jefe Político Chavarría: ahora no existe esa fusión que nos hacía dicho círculo cuando recorrían las calles de este pueblo con armas provocando a los republicanos: ahora nos encontramos de plácemes, pues el chapulín que nos invadió nuestros campos en esos tiempos, ahora se encuentran con las alas cortadas. ¿Qué tal señores chapulines que ahora nosotros los republicanos hiciéramos lo mismo...?

Qué harían, señores chapulines, si nosotros procediéramos con el mismo método que usaron ustedes para hacer sus políticas asquerosas?

UN REPUBLICANO

QUE SUFRÍÓ

Esa raza de dominantes, conculcadores de las libertades y derechos, acostumbrados a pisotear las garantías individuales, vivían maniatados a una ARGOLLA opresora que ellos juzgaban irrompible, pero que para felicidad de Costa Rica, supo deshacer en mil pedazos, el ex-Presidente Lic. don Ricardo Jiménez la noche del 28 de abril, abriendo desde este instante un surco glorioso, para que el pabellón azul, sustentando principios de libertad, se perpetuara en el mástil del «Castillo Azul», donde ondea orgulloso y vencedor, desafiando con sus pliegues a ese grupo conservador, lleno de ambición, y siempre con sed de poderío.

El duranismo en los esteriores de su agonía, busca en la última mirada de desesperación y extravío, donde esconder su vergüenza, y más tarde, acaba por entregarse al exdictador, sucumbiendo faltos de vida, agotada la fe del porvenir, y olvidado para *in eternum*, en el corazón de todos los costarricenses.

En cambio las huestes republicanas, hoy como ayer—aunque los pasquines soeces, griten que no tienen dirección—marchan a pasos agigantados con sus hombres viriles, llenos de fé, unidos por la santa religión de una idea: librar a Costa Rica del desastre económico en que la hundió aquella fatal administración despilfarradora de tan triste memoria, que el gran estadista y hombre público Licenciado don Ricardo Jiménez, señaló como fatal en uno de sus bien razonados Mensajes Presidenciales.

REYNERI

Bruno Gutiérrez

De duelo está el Partido Republicano de Santa Cruz, porque ha perdido uno de sus más esforzados miembros.

Ha bajado a la tumba don Bruno Gutiérrez, vecino del distrito del Arado de aquella jurisdicción, Presidente que fué de la Directiva Republicana.

Fué hombre integérrimo, buen ciudadano, amoroso padre de familia y uno de aquellos valerosos republicanos que supieron luchar por los ideales de nuestra causa.

Nuestro Jefe el Lic. Fernández, ha sentido profundamente la muerte de este veterano de su Partido, a quien estimó grandemente.

Nosotros también lamentamos la muerte del querido compañero señor Gutiérrez, y enviamos a la señora viuda y a toda la familia nuestro sentido pésame.

Las filas republicanas están de duelo y nuestro pabellón azul a media asta y con crespón de luto.

Resfriados causan Dolor de Cabeza

EL LAXATIVO BROMO QUININA desvía la causa. Se usa en todo el mundo para curar un resfriado en un día. La firma E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la Paris Medicine Co., St. Louis, E. U. de A.

Compre Ud.
"La Patria"

